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   例会日 ： 毎週金曜日 12時 30分～ 

例会場 ： 上郡町商工会館 ２F 大会議室 

事務局 ： 上郡町商工会館内 

TEL：0791-52-3710  FAX：0791-52-3833 
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点鐘・ソング 

君が代・奉仕の理想 

来客・来訪会員紹介 

西播第 2グループガバナー補佐 小林洋介様 

上郡プロバスクラブ会長赤松様 他会員 4名 

歓迎歌 

なし 

お祝い 

なし 

出席報告 

会員数 出席者数 MU数 免除 欠席者数 出席率(%) 前々回修正出席率(%) 

29 23 1 1 4 86.2 93.31 

 欠席会員：岡本会員・難波会員・西会員・三浦会員 

mailto:kamigori@gold.ocn.ne.jp
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会長の時間 

クラブ発足 60周年の記念例会を本日無事に開催の運びとなりました。 

小林ガバナー補佐を始めとした来賓の皆様、記念例会にお越しいただき、誠にありがとうございます。

是非、ご祝辞をいただきたくよろしくお願い申し上げます。本日の記念講演で全国の文化財社寺建築

に携わられた西嶋先生のお話を楽しみにしております。60 年間、クラブの運営、継続に努められた

OB会員の方々に感謝するとともに、ご来賓・会員の皆様と共にお祝いしたいと思います。 

当クラブの対象地域である上郡町、佐用町は西播磨の人口減少地域のため、事業所も減少しており、

今後クラブが維持継続の課題が言われています。期待のテクノポリスの発展、拡大も足ふみ状態です。

こういった状況下、知恵を振り絞りながら会員の皆様が、より楽しみ、活動できるような充実したク

ラブ運営を心掛けて、会員増を図りましょう。 

過去のロータリアン人生の思い出を振り返り奉仕の理念に基づきながら、職業人・リーダーとして

の成長を図り、地域社会に貢献できるクラブを築きましょう。周年記念を積み上げて、今後の夢のか

たちを想像しながら 100周年に向けて、歩んでいきましょう。 

 

幹事報告 

今日はございません。 

 

各委員会報告 

プログラム委員会 

6 月 2 日の予定は、年度末報告ということで出席・会報 HP・増強・親睦・クラブ情報・財団・米

山・プログラムの各委員長の報告を予定しております。宜しくお願いします。 

 

審議事項 

特になし 

 

本日のプログラム 

≪講演≫   演題「大都流の教えから」  宮大工・大都流三二代当主 西嶋靖尚 様 

 

こんにちは、皆様、初めまして、只今ご紹介に与りました宮大工・西嶋と申します。 

この度は上郡佐用ロータリークラブ創立 60 周年、誠におめでとうございます。今日は縁ありまし

て、一大工の私が講演させていただく事となり心より感謝申し上げます。お聞き苦しい点多々ある

かと思いますが、しばらくのお時間お付き合いのほどよろしくお願い申し上げます。 

本日は演題にありますように我が流派・大都流から私達が修行の中から

教えられたことを中心にお話ししたいと思っております。 

流派・大都流は寛永年間清兵衛という棟梁が初代にあたり、現在私で

32 代目を仰せつかっております。流れの中には坂越に大工村という地

があり、そこから数代の親方衆が名を連ね作東町坂越邑からも記されて

おります。歴代の中には歌舞伎役者や武士、農民に至るまで身分関係な

くまた大工方では無い方々も文書に記されております。これは後にお話

ししますが当流が宮大工という技のみで成り立ってないという事がわ
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かります。修行は大変厳しいものであります。現在も就職では有りますが徒弟制度を（敷き）入弟

者は最低五年間寮生活に入り、其の後に試験を行い合格した者は私が着ております法被が当主から

授与されます。これをもって世間で云う棟梁の師格を得るのであります。 

私どもの下でこの棟梁師格を得たものは、現在の大工レベルでそうですね 20 年ほどの職方と同

程度の技量を持つことになります。そしてその後 15年から 20年以上の修業を行ったものの中より

選ばれし小悟した者だけに流派の秘伝書と匠明がお下げ渡しされます。秘伝書は巻物で約 25 尺あ

りこれを以て宮大工の称号が与えられ号を賜ることが出来るのです。この秘伝書は先代で 50 数名

の弟子を育てられ 7名、私で現在 4名のみしか伝授いたしておりません。そして、その伝書を受け

た中より次の当主が選ばれます。当主が選ばれるにも厳しき掟があり、当主自身が目を落とす三日

前までに本人に伝えなければなりません。死期を感じる・・こと、これも修行の賜かもしれません。 

入弟した者の中には茶髪でピアスしたものも居ます。そんな彼らがいつしか容姿も態度も言葉使

いも素直になってきます。のこぎりで木を切ろうとした時、皆さんも経験されたと思いますが中々

真っ直ぐに切れないですよね。弟子も同じです。ところが日々稽古していますと何時しか真っ直ぐ

に肩の力も抜けて楽に切れるようになります。それは心が真っ直ぐになったという事なんですね。

人の心は正直です。迷いやいら立ちがあると対峙する者、人は思うように帰してくれません。大切

なことです。 

2009 年から 5 年間世界遺産であり国宝姫路城の修復工事に携わらせていただきました。皆さん

もあの見物エレベーターで工事途中の姫路城を見学されたかと思います。そして完成した城にも登

城されましたでしょうか。修復前と修復後の姫路城何かが大きく変わりました。それはお判りでし

ょうか。実は修復前に展示されていたショーケースがほとんど取り外されました。どの階にも武具

や歴史にまつわるものが展示されていましたが今回すべて撤去され本来の城の姿にもどされまし

た。いつ何時も時代劇が撮影できるような環境になっております。 

ある外国人を案内した時のことです。彼らが彫刻を見て「これは素晴らしいデザインだ！」と言

うので私は即座に返答をしました「これは意匠です。デザインは人のイメージから出た絵ですが意

匠は歴史に則り生み出された絵様です」と。 

日本人には世界に誇れる歴史がありそのものから伝統が続いています。 

この状況下、下階から天守まで登り下るわけですがそこに残されたものは「何も無いという美です」

普通であるとう景色です。最高の美しさは技も素晴らしいのです。 

これは人々の心を癒してくれるのです。 

会員の皆様はロータリアンと呼ばれ人道的奉仕を行い世界の平和と親善地域社会や職場および

世界への奉仕であります。素晴らしい会是であります。ここで私はご批判覚悟で申し上げれば確か

に机を寄付した、学校にテントを送った。これもなかなか出来ないことではありますが、もっと違

う貢献ができると思うのです。上郡佐用ロータリークラブ村塾を創られたらどうでしょうか。 

会員の皆様の中には、木々を手にし大自然の中で人はどの様に存在しているのか。救いを求めると

きに宗教とはどんな位置にいるのか。刀を観て恐ろしさの武器が如何に心震わせてくれるか。美容

師さんのはさみが片方だけでの働きで音もなく髪が切れていく様を教え、病はコンピュ―ターに頼

るのではなく触れることにより治せるものもある。税金とは簡単な仕組みだけど間違うと恐ろしい

ものだと・・etc 様々な経験と実績を積み重ねた皆様にからこそ教えることが出来ると感じており

ます。子供たちに今その体験をさせてあげ感じてもらうことが、将来自身の道を開くことが出来、

真っ直ぐな大人が将来を担ってくれると信じています。 
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桃太郎伝記は皆さんご存じですよね。川に洗濯に行ったお婆さんがどんぶらこと流れてきた桃を

拾い持ち帰り桃太郎が誕生しました。当時の状況を思い浮かべると川に洗濯に行っていたのは桃太

郎のお婆さんだけではなかったと思うんですね。でもその中であの大きな桃を拾いあげたお婆さん

は凄い方です。拾うという決断をされたんですね。そして持ち帰り割った、実践されたわけです。

普通の人はただ驚いたり見て見ぬふりをします。でも躊躇なく実行され歴史になりました。 

今、会長様の横に立派な鐘があります。この鐘を見てある人は「なんて美しい鐘だ」また「これ

は何でできているのかな」「この鐘を見ていると一句浮かんだ」それぞれに芸術・科学・文学と分

かれますよね。でもね、鐘は鐘なのです。そのものなのです。人の意識や知識はみな違います。で

もその姿をありのままで観る心を養うことが修行であり結果迷いの世界から抜け出して人を救え

ます。 

大都流の教えで一番大切なことは大工という作法を以て本当の自分を見つける・・これが先代か

ら常々教示されてきたことです。人は夢を抱き追い求めるのではありません。願いを念じ生涯通し

ていく事が大事であります。歳を重ねもうゆっくりしたいとか自由に生きたいとかそんな甘えを捨

て自身を磨く修行を続けてください。そしてその気づきを後の子供たちに伝えて下さい。 

私からのお願いであります。 

本日、一大工にこの様な高席を与えられ記念行事にお話しさせていただきましたご縁を賜りまし

たこと厚く御礼申し上げ皆様方の益々のご奉仕にご期待申し上げお礼とさせて頂きます。有難うご

ざいました。 

 

ニコニコ箱・親睦箱 

当グループガバナー補佐小林様・・創立 60周年おめでとうございます。 

上郡プロバスクラブ会長赤松様・・・60周年おめでとうございます。 

江見会長・・・60周年記念例会ご参加いただいた皆様有難うございます。 

石原幹事・・・60周年記念例会に寄せて。 

深澤会員・・・60周年記念例会を祝し。 

池田会員・・・60周年記念例会に寄せて。 

小林会員・・・60周年おめでとうございます。 

宮本会員・・・60周年記念を祝して。ガバナー補佐、プロバス様ようこそ。 

西嶋先生とても楽しみにお待ち申し上げておりました。どうぞ宜しくお願い致します。 

半田会員・・・創立 60周年感無量です。西嶋さん、講演楽しみです。 

大澤会員・・・60周年記念例会に寄せて。 

谷口会員・・・60周年記念例会に寄せて。西嶋先生、宜しくお願い致します。 

柳原会員・・・60周年記念例会に寄せて。西嶋先生をお迎えして。 

辻 会員・・・60周年おめでとうございます。 

山本会員・・・60周年おめでとうございます。23日姫路相生にて 41・33の 74でまわりました 

村山会員・・・60周年おめでとうございます。お客様をお迎えして。 

西嶋先生、講演楽しく拝聴させて頂きます。 

寺本会員・・・60周年記念例会を祝して。お客様をお迎えして。西嶋先生、宜しくお願い致します。 

箸蔵会員・・・60周年記念例会に寄せて。 

60年前のチャーターナイトに祖母の兄や甥が参加したのも何かの縁ですね。 
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朝来会員・・・60周年記念例会を祝して。 

高見会員・・・60周年記念例会を祝して。西嶋先生、宜しくお願い致します。 

井口会員・・・西嶋先生をお迎えして。宜しくお願い致します。 

名田会員・・・西嶋先生をお迎えして。本日は宜しくお願い致します。 

田村会員・・・60周年記念例会を祝して。60年とは長い歴史ですね。 

塚崎会員・・・祝、上郡佐用 RC60歳。 

 

ニコニコ箱     １４，０００円 

親 睦 箱     ３０，０００円 

合   計     ４４，０００円 

 


